



JUSTICIA SOCIAL

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

III Epoca - Año VII - Mahón, Jueves 5 de Agosto de 1937 - Núm. 372

Tres sublevaciones casi consecutivas se han registrado en el campo faccioso.

La retaguardia enemiga se desploma estrepitosamente.

La retaguardia leal se afianza de cada día.

¿Qué finalidad persigue Inglaterra tras las conversaciones entre Mr. Chamberlain y Mussolini? ::

El Partido Socialista ante la realidad española

Por su enorme trascendencia, consideramos oportuno ofrecer a los lectores de JUSTICIA SOCIAL el texto íntegro de las más importantes resoluciones adoptadas por el Comité Nacional del Partido Socialista Obrero en su reunión extraordinaria celebrada en Valencia durante los días 19, 20 y 21 del pasado Julio.

UNIFICACION

El Comité Nacional del Partido Socialista Obrero, después de conocer el informe de Secretaría y la propuesta formulada por el Comité Central del Partido Comunista, aprueba las gestiones realizadas por la Ejecutiva.

Del examen del documento publicado por el Partido Comunista, se deducen en el camino de la unificación progresos visibles, que es necesario complementar con una conducta de cordialidad, de lealtad y de respeto entre los militantes de ambos Partidos, como base indispensable para decidir sobre la unificación orgánica.

El Comité Nacional acordó por tanto:

Primero. Proponer la ampliación a cuatro del número de los representantes de cada Partido en el Comité Nacional de Enlace.

Segundo. Imponer sanciones disciplinarias a las Agrupaciones o Federaciones que sin motivos que estime justos la Ejecutiva, se nieguen a participar en los Comités de Enlace.

Tercero. Encomendar al Comité Nacional de Enlace la dirección de una acción común, inspirada en las consignas de guerra formuladas en la carta del Partido Comunista y en los acuerdos de nuestro Partido en que haya coincidencia, más la tarea de elaborar un proyecto de unificación para someterlo oportunamente a la aprobación de ambos Partidos.

JUVENTUDES

La incorporación de casi toda la juventud al movimiento sindical y político, obliga a nuestro Partido a ocuparse de los problemas de aquella y de su educación socialista. Tradicionalmente, las Juventudes Socialistas han trabajado con el Partido, ligadas a él por una tática subordinación. Unieron con las Juventudes Comunistas en Abril del año pasado y crearon una fuerte Federación de Juventudes Socialistas Unificadas. Integrada por elementos de diverso matiz, ya que la entidad ha dado gran amplitud a su plataforma política, la relación entre las Juventudes y nuestro Partido se restringió de hecho. Sin embargo, en las vísperas de la subversión, cuando nuestra Ejecutiva dio la voz de alerta a todos, incluso a los que creían que el alzamiento eran meras fábulas, la Dirección de las Juventudes Socialistas trabajó con nosotros en un plan de cordialidad, de entusiasmo y de comprensión, que sirvió, independientemente de su eficacia en la guerra, para reanudar una relación que parecía rota.

Las Juventudes Socialistas Unificadas son una gran fuerza proletaria, cuya cohesión es necesario conservar, mucho más en momentos como los actuales, en que nos está permitido, sin peligro mortal, dividir ningún núcleo antifascista. Cualquier actividad fraccional desarrollada entre las Juventudes por los mismos que contribuyeron a su rápida unificación, debe ser desautORIZADA por nuestro Partido, que negará su política unificadora si quebrantara la disciplina de las Juventudes cuando éstas, lejos de serle hostiles, le ofrecen sinceramente el restablecimiento de relaciones estrechas que pueden ser singularmente fecundas en breve plazo.

El Comité Nacional encarga a la Comisión Ejecutiva el cuidado de hacer cada día más estrechos los vínculos espirituales entre la Juventud y el Partido Socialista, de contribuir a su formación doctrinal y al estudio de sus reivindicaciones, y de concertar, a través de los organismos de enlace, la acción juvenil en torno a los dos grandes Partidos proletarios.

POSICION POLITICA

En las horas gravísimas que está viviendo España, horas en las que se ventila en trágica disputa, su destino, el Partido Socialista hace afirmación de sus principios doctrinales, a los cuales se siente vinculado hoy con más fuerza que nunca. Sin mengua ninguna de sus aspiraciones máximas, sino al revés, convencido de que en ellas reside el secreto de una paz dura entre los pueblos, asegurada por un régimen de justicia social que haga del trabajo el único título de ciudadanía, el Partido Socialista lo subordina todo, sin embargo, y así lo viene probando con su conducta, a la necesidad imperiosa y concreta de ganar la guerra.

Cuanto contribuya al acercamiento de la victoria constituye para nosotros, hoy por hoy, por exigencia de la propia responsabilidad, punto fundamentalísimo de nuestro programa. Huelga por tanto, añadir que somos partidarios de una política inexorable de guerra, de la cual nos declaramos—y lo estamos siendo—servidores incondicionales.

(Continuará).

Llegada del camarada Ferretjans

Ayer y en el avión correo que hace el servicio entre Marsella y Argel con escala en Fornells, llegó el camarada Ignacio Ferretjans, vocal del Comité Nacional del Partido Socialista en representación de la Federación Provincial Socialista de Baleares.

El camarada Ferretjans viene a Menorca por indicación de la Ejecutiva, a fin de llevar a cabo una serie de actos dando a conocer los acuerdos tomados últimamente en la reunión celebrada en Valencia y asistir además al Congreso de la Federación Provincial Socialista de Baleares, convocado para el próximo día 22.

Damos la bienvenida a tan distinguido camarada y expresamos nuestra satisfacción por el hecho de que se encuentre de nuevo entre nosotros.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 27 de Julio de 1937

(Conclusión)

Devolver a los interesados las 106.329 pesetas treinta céntimos que adelantaron para la compra de trigo ya consumido.

Intensificar la fabricación de carbon vegetal con leñas del predio «Llimpa», incautado.

Activar la confección de placas para grabar los nuevos nombres de calles; y si por falta de material no pudiera realizarse el trabajo, quede suspendido el obrero ocupado en la misma.

Vender a 0'75 pesetas carretada, 100 carretadas de tierra de la existente en el solar que el Municipio posee en la Avenida de José M.^a Quadrado.

Ocupar especializados obreros en el arranque de piedra del predio «Santa Catalina».

Procurar no falte arena para la reconstrucción y arreglo de pisos aduinados de la ciudad.

Los revendedores de pescado podrán ejercer su profesión en la Pescadería como los demás vendedores; y solo podrán revenderlo por la ciudad después de las diez de la mañana al tipo de tasa.

En vista de lo interesado por el señor Coronel Jefe de la Base Naval en su oficio de 24 de este mes, se acordó que tan luego la Junta tenga cobradas las 528.000 pesetas, o su mayor parte, indicadas por el Ministerio de Defensa Nacional, Subsecretaría del Ejército de Tierra, en radiograma del 8 de Junio, se suspenderá el cobro de los arbitrios consignados en el presupuesto extraordinario para poder atender a obreros en paro forzoso y auxiliar ancianos y enfermos faltos de recursos.

Haber visto con mucho agrado los propósitos de la Jefatura de la Base Naval de atender el ruego de esta Junta para iniciar una suscripción voluntaria entre el elemento militar, como dádiva (probable oferta), caso de perdurar la necesidad de ayuda para obreros en paro forzoso y ancianos y enfermos faltos de recursos.

A INFORME

De la Comisión de Trabajo, lo que sigue:

Instancia de Antonio Gomila Pons para que se le venda un motor a gasolina, de desecho, existente en la noria «Carbonell», incautada.

Escrito de Mutualidad de Patronos Agrícolas de Menorca, para que se le devuelva la máquina de escribir, requisada en 21 de Octubre de 1936, por el inspector de los servicios municipales en general.

Petición de Sebastián Carreras Bagur para que se le alquile el huerto que el Ayuntamiento posee en el extremo de la calle de Juan Mir Mir.

Proposición del vocal Pons Sintés para utilizar el local y utensilios de la curtiduría de la calle de Ciudadela para curtir pieles con destino a la fábrica de calzados municipalizada.

Apoyar el proyecto del elemento militar de Artillería para elevar un monumento a las víctimas ocasionadas en esta por la aviación fascista. Y se levantó la sesión.

Servicio médico a las familias pobres del segundo distrito

Mientras dure la ausencia, que por licencia fue concedida al doctor don Lorenzo Pons Marqués, médico titular inspector municipal de Sanidad, encargado de la asistencia médica a las familias pobres del segundo distrito de esta ciudad, desempeñará iguales funciones el médico supernumerario doctor Pablo Mir Llambías, domiciliado en la calle Anunciavay número 18.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.—El Presidente, A. GOMILA.

Comandancia Militar de Mahón

En esta Comandancia se han recibido las cantidades que abajo se expresan de las entidades que también se relacionan:

Para ayuda a Euzkadi. De la 4.^a Batería Antiaérea, Grupo D. E. C. A., 205 pesetas.

Para Hospitales Menorca. Del Regimiento Infantería número 37, importe premios concursos literarios, 60 pesetas. De los obreros del Cuartel de la Explanada, 117.—Total 177.

Para el Centro Vasco de Barcelona, 307'35.

Para ayuda a Madrid. De la 16.^a Batería, 645.

Comité Pro Acorazado «España». De un grupo de soldados de Fornells 91'50 pesetas.

Para Hospitales Sangre de Madrid. Suma anterior, 175'85. Obreros Campo Aviación, 285.—Total 460'85.

Junta Local de Abastos

Se previene al público, que hasta el sábado, día 7 inclusive, podrán libremente traspasar las tarjetas familiares a las tiendas que les acomode para las compras en las mismas. Pasado este plazo, queda terminantemente prohibido cambiarse, salvo en casos especiales que deberán ser consultados previamente a esta Junta. A su vez, los tenderos recogerán las tarjetas con la obligación de presentarlas en nuestras oficinas juntamente con las listas de clientes para su debida rectificación.

Lo que se publica para general conocimiento y exacto cumplimiento. Mahón 5 de Agosto de 1937.—JUAN CAMPS.

HALLAZGOS

En poder del jefe de la Guardia Municipal se hallan los objetos siguientes:

Unas gafas con estuche, encontradas por el muchacho de once años, Miguel Cabrera Finestres. Un billete del Banco de España, hallado por el muchacho de once años, Francisco Pons Vidal, de Llumesanas; y cinco herramientas para abrir latas.

BANDO

Don José Brandaris de la Cuesta, Coronel del Arma de Artillería y Jefe de la Base Naval de Mahón

HAGO SABER: 1.^o Queda prohibido en toda la isla encalar de blanco las fachadas, ferrados y paredes de los patios interiores, y asimismo las cercas y murallas, las que se procederán a pintar de gris muy oscuro o verde muy oscuro en el más breve plazo posible.

2.^o Todos los predios y casas situadas en la ribera Norte del puerto de Mahón (comprendidos desde La Mola hasta los predios de Milá inclusive), deben quedar pintados de gris muy oscuro o verde muy oscuro antes del día 15 del corriente.

Mahón 2 de Agosto de 1937.—El Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón, JOSÉ BRANDARIS.

Comisión Central de Abastecimiento de Menorca

VENTA DE PESCADO

A partir de esta fecha, queda terminantemente prohibida la venta de pescado en las barcas que se dedican a dichas faenas, pudiendo ser únicamente expuesto el citado artículo en el mercado correspondiente.

Lo que se publica para general conocimiento, advirtiéndose que la falta de cumplimiento de esta disposición dará lugar a las sanciones que se estimen oportunas.

Mahón 2 de Agosto de 1937.—El Coronel Jefe de la Base Naval, Presidente, JOSÉ BRANDARIS.

Tasa definitiva de precios del pescado

Salmonetes grandes, 6'50 pesetas el kilo, 2'60 libra; salmonetes medianos, 5'50 k., 2'20 l.; salmonetes pequeños, 4 k., 1'60 l.; llus, lenguado, págre y mero, 6'50 k., 2'60 l.; cap roig, raó, dorada y mábre, 6 k., 2'40 l.; arañot y serranos, 4'50 k., 1'80 l.; variada, esparrai i murruda, 4'50 k., 1'80 l.; escurbai, padassus i ratjada, 4'50 k., 1'80 l.; calamares, 9 k., 3'60 l.; langosta (temporal), 11 k., 4'40 l.; sepia pequeña, 6 k., 2'40 l.; sepia mediana, 5 k., 2 l.; sepia grande, 4 k., 1'60 l.; sirvia i bonito, 4 k., 1'60 l.; jaramel, 2'25 k., 0'90 l.; surell, varat, voga i xucla, 3 k., 1'20 l.; raya y clavel, 3 k., 1'20 l.; quisona, 3 k., 1'20 l.; musola, ballastri i escat, 4 k., 1'60 l.; ases, 3 k., 1'20 l.; congrios y anguila, 3 k., 1'20 l.; n urène (cap i ventresques), 4 k.; 1'60 l.; murène (cola), 3 k.; 1'20 l.; cabezuda i muxó, 3 k., 1'20 l.; lisa, 3 k., 1'20 l.; morralla, 3 k., 1'20 l.; ruqué, 2'80 k. 1'10 l.; môra, 2 k., 0'80 l.; pulpo, 3 k., 1'20 l.; cigala, 6 k., 2'40 l.; sardina, 3 k.; 1'20 l.; aladroque, 2 k., 0'80 l.; espèl, 4 k., 1'60 l.; llubarro, 5 k.; 2 l.; centollos grandes (uno), 3'30; centollos medianos (uno), 2'40; centollos pequeños (uno), 1'60.

Mahón 3 de Agosto de 1937.—El Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón, JOSÉ BRANDARIS.



PARTIDO SOCIALISTA

AGRUPACION DE MAHON

UNA SUSCRIPCION PARA PROPAGANDA

El Comité Nacional de nuestro Partido ha acordado abrir una suscripción voluntaria dedicada exclusivamente a propaganda socialista. Se trata de recaudar CIEN MIL PESETAS en quince días.

El Comité de esta Agrupación Socialista ha votado para dicha suscripción la cantidad de cien pesetas y admite a dicho fin en sus oficinas, donativos de los compañeros afiliados y simpatizantes.

CONVOCATORIA

El viernes 6 del corriente, a las nueve de la noche, se reunirá esta Agrupación Socialista en asamblea general, para tratar del siguiente orden del día:

Acta; cuentas; admisión de afiliados; gestión del Comité; proposiciones al Congreso de la Federación Socialista Balear; nombramiento de delegados para dicho Congreso; y asuntos varios.

Dada la importancia de esta reunión, es de esperar asistan todos los afiliados.—EL COMITE.

Partido Socialista (Agrupación Villacarlos)

El jueves 5 del corriente, a las ocho y media de la noche, se reunirá esta Agrupación en Junta general ordinaria para tratar del siguiente orden del día:

Acta de la Junta anterior; cuentas; correspondencia; movimiento de afiliados; nombramiento de delegados para el próximo Congreso de la Federación Socialista Balear; proposiciones varias.

Se recuerda a todos los afiliados el deber que tienen de asistir a esta Junta.—EL COMITE.

Información Nacional y Extranjera



VALENCIA 4.—El texto del parte facilitado a las 24 horas por la Sección de Información es como sigue:

EJERCITO DEL NORTE

Asturias: La artillería republicana ha bombardeado con gran eficacia las posiciones enemigas de Grado.

Santander: Nuestra artillería ha batido intensamente las posiciones de Campillo.

Continúan las deserciones en el campo faccioso, habiéndose percibido en Villarcáña nutrido fuego de fusil y ametralladora, tres cañonazos y detonaciones producidas por bombas de mano. Más tarde se oyeron disparos de baterías antiáreas sin que se observara la presencia de aviones.

Vizcaya: Nuestras fuerzas realizaron una especie de demostración a lo largo de la costa que provocó desmoralización y alarma en las filas enemigas.

EJERCITO DEL ESTE

Nuestras fuerzas de Altavilla fueron atacadas con fuego de fusil y ametralladora. Los nuestros contraatacaron conservando íntegramente sus posiciones.

Prosigue el avance de los leales que han ocupado el pueblo de Rubilla, rebasándose algunos kilómetros sin encontrar gran resistencia enemiga. Fueron cogidos algunos prisioneros y 3.000 cabezas de ganado.

La moral de nuestras fuerzas, en contraste con las facciosas, es de cada día más elevada.

Teruel: En el sector de Vesa se han mejorado nuestras posiciones ocupándose las alturas de Punta Lázaro que dominan (—).

Un ataque enemigo realizado con fuerzas moras fracasó estrepitosamente. Nuestras fuerzas les salieron al encuentro luchándose cuerpo a cuerpo. Se han recogido muchos cadáveres de moros con armamento y correaje completo. Las bajas sufridas por el enemigo son considerables.

EJERCITO DEL SUR

En el frente de Granada cañoneo del enemigo sobre nuestras líneas avanzadas en Dehesa Alta.

Sin más novedad en los demás frentes.

EL PARTÉ DE AVIACION

Ha sido bombardeado con gran eficacia el aeródromo de Garra (Soria) donde había 15 aviones. Las bombas cayeron con gran precisión sobre los aparatos.

Cuando nuestros pilotos realizaban este servicio les salieron al encuentro doce Fiats enemigos que no pudieron entorpecer dicho bombardeo, ni impedir que hicieran rumbo hacia el aeródromo de Garrapinillos (Zaragoza), en el que había diez y ocho aparatos que también sufrieron los efectos de nuestra metralla.

Norte: Fueron bombardeadas intensamente varias posiciones enemigas, sin más novedad.

Nota del Ministerio de Defensa Nacional

El ministro de Defensa Nacional ha dirigido al jefe del Ejército del Este el siguiente telegrama:

«Con motivo del brillante comportamiento de las fuerzas de la 24 División, que rechazó el ataque enemigo de ayer, ruegole haga llegar a las mismas mi sincera felicitación, así como a las demás unidades de este frente y a las que se mantienen en el frente de Albarracín y que rechazarán cuantas veces intente el enemigo reanudar su avance.»

Criminal bombardeo nocturno sobre Madrid

Madrid.—En la madrugada del lunes los cañones enemigos cañonearon intensamente el casco de la ciudad, produciendo algunas víctimas. (Febus).

El diario «C N T» suspendido por segunda vez

Madrid.—El diario «C N T» ha sido suspendido por orden gubernativa y por segunda vez en corto espacio de tiempo.

La sanción que le ha sido impuesta es de ocho días de suspensión. (Febus).

Una carta abierta del Comité Peninsular de la F. A. I. al Partido Comunista

Valencia.—El Comité Peninsular de la F. A. I. ha dirigido al Comité Central del Partido Comunista una carta abierta solicitando informes más completos sobre la denuncia publicada por «Frente Rojo» en donde hablábase de grupos extremistas, a los que amparan ciertas organizaciones con objeto de que las organizaciones anarquistas puedan tomar medidas en cada caso.

Se ha reunido el Comité Peninsular de la F. A. I., siendo aprobadas

las gestiones de la comisión que se entrevistó con el doctor Negrín para resolver ciertas anomalías, surgidas en algunas regiones.

Acordóse trasladar a quien correspondiera, informes sobre la actitud de ciertos sectores, interesando una orden del ministro de Defensa Nacional relacionada con el proselitismo en el Ejército de un modo arbitrario.

Se acordó aplazar la celebración del Pleno hasta el día 19 del actual. (Febus).

Contestación a la carta abierta de la F. A. I.

Valencia.—El Partido Comunista ha contestado al Comité Peninsular de la F. A. I. a su carta pidiéndole explicaciones. Acepta la nota del Buró Político del Partido Comunista, diciendo que dicho partido, consecuente con la línea de conducta, después de estar en posesión de una serie de datos concretos que demuestran claramente que algunos grupitos extremistas, amparados en organizaciones en íntima ligazón con la quinta columna, se disponen a provocar disturbios y acciones criminales en la retaguardia. Ante ello, se publicó un comunicado que nos preocupa. Además se han puesto en

relación inmediata con el Gobierno, ofreciéndole su apoyo decidido para cooperar en las represiones del movimiento, cosa que es obligación de todo antifascista.

El Comité Nacional de la C. N. T. ha publicado un documento relacionado con la nota del Buró Político del Partido Comunista, en la que aludiendo a la nota oficiosa del Consejo de ayer, dice que esta situación nos podría conducir a que los denominados provocadores fueran provocados a conciencia para dar la voz de alerta, invitando a los camaradas a que no hagan el juego bajo ningún pretexto, a los auténticos provocadores, debiendo atender únicamente las instrucciones del Comité Nacional. (Febus).

Un buque inglés entra en Santander

Santander.—Ha entrado en este puerto, a pesar del pretendido bloqueo faccioso, el buque inglés «Hilferm» conduciendo 3.000 toneladas de víveres.

El capitán Mr. Barrón dijo que encontró en aguas internacionales a un destructor inglés que le aconsejó no rebasase las cuatro millas, pues existía peligro, no haciéndole caso el capitán del barco británico, entrando en este puerto sin novedad. (Febus).

A los italianos del frente de Aragón se les ocupa balas dum dum

Barbastro.—La mayor parte de los heridos habidos en los últimos encuentros, lo han sido por balas explosivas.

Los prisioneros italianos cogidos en la toma de La Saïna, llevaban las cartucheras con los peines completos de balas dum-dum. (Febus).

La aviación enemiga sobre Barcelona

Barcelona.—La Delegación de Orden Público ha facilitado una nota, dando cuenta de las incursiones de la aviación facciosa a primeras horas de la noche, arrojando algunas bombas en las afueras de la capital no causando daños, resultando herida solamente una mujer. (Febus).

Detalles del Consejo de ministros

Valencia.—Desde las seis de la tarde hasta las 10'45 de la noche, estuvo reunido el Consejo de ministros.

El ministro de Instrucción señor Hernández dijo que el Gobierno se había ocupado extensamente de los problemas del Norte, habiéndose convencido de la necesidad de designar oportunamente una Junta Delegada. La parte fundamental del Consejo dedicóse al estudio de la cuestión del pago de la contribución de las fincas rústicas, comprendiendo las ventas y no satisfechas después del 18 de Julio de 1936 hasta el mes de Septiembre de dicho año, alcanzando la moratoria a todas las formas existentes, tales como aparceros, medieros, etc., etc. (Febus).

Autos de fe de los «naciona listas» en Euzkadi

Santander.—Se tienen noticias de Bilbao que, con motivo de la festividad de San Ignacio de Loyola, se celebró ante el monumento del Corazón de Jesús de la capital vasca un «auto de fe» en presencia de las autoridades y el clero bilbaíno, en el que se quemaron banderas, insignias, periódicos, libros, así como todo el material que se encontró bajo el dominio de los rojos. Análogo auto de fe se celebró en otras ciudades y pueblos de Vizcaya en el mismo día.

Con dicho motivo se invitó a toda la población a que hiciera inmediata entrega de toda la literatura marxista que se encontrara en su poder, además de otros objetos, como «ofrenda del pueblo español a la España nacional despertada el 18 de Julio de 1936».

La política internacional en relación con el conflicto español

Mañana se reúne el Comité de No Intervención

Londres.—En los círculos políticos y diplomáticos se nota estos días bastante movimiento ocasionado por las entrevistas de los personajes diplomáticos de los distintos Gobiernos representados en el Comité de No Intervención.

A mediodía se expresaba bastante confianza en llegar a un acuerdo sobre el conflicto español. Dicha confianza se basaba en un posible cambio de actitud de la U. R. S. S., de la cual se decía que estaría dispuesta a entrar en discusión sobre algunos puntos de la tesis italiana, si se llegaba a la retirada inmediata de todos los voluntarios, incluso moros que luchan en España.

Parece también que Italia y Alemania están dispuestas a llegar a la tan discutida retirada de sus voluntarios, y en general se estimaba que suavizadas algo las posiciones de intransigencia de algunos Gobiernos, sería ir al estudio de un plan que solucionase el estado actual de cosas.

Sin embargo, después de la entrevista lord Halifax Maisky, se ha sabido que Rusia no está dispuesta a modificar en lo más mínimo su posición actual ya conocida.

El Comité de No Intervención que había sido convocado para mañana (hoy) no se reunirá, según anuncian a última hora, hasta el viernes (mañana) por la tarde, a fin de que lord Plymouth disponga de algún tiempo más para realizar algunas entrevistas. Durante estos días se ha entrevistado con los embajadores de Francia, Italia, Alemania y Rusia.

No hay a pesar de las activas gestiones que se realizan, grandes esperanzas de poder llegar a un acuerdo definitivo en la próxima reunión.

LA INVASION JAPONESA EN CHINA

Las tropas chinas causan grandes bajas al Ejército japonés

Tokio.—Comunican de Nankín que en China se consideran rotas las relaciones con el Japón. Ha llegado de la Mongolia interior el 13 Cuerpo de Ejército compuesto de las fuerzas más audaces de la nación.

Los movimientos de tropas chinas son constantes. Continuamente llegan trenes con tropas del Gobierno central a las regiones donde se lucha.

A consecuencia del bombardeo de la aviación japonesa sobre Tien Tsin, el río arrastra numerosos cadáveres de mujeres, hombres y niños, temiéndose se produzcan epidemias.

Hoy la aviación japonesa ha repetido el bombardeo sobre Nankín. Después fuerzas de caballería e infantería atacaron varios contingentes chinos, sin conseguir desalojarlos de las posiciones que actualmente ocupan.

A pesar del alarde de material efectuado por los japoneses, fueron rechazados por las tropas chinas con grandes pérdidas.

Las operaciones posteriores se llevan a lo largo de la gran muralla, pues el objetivo japonés es el ferrocarril Soi-Yuan. (Febus).

Tien-Tsin.—Se anuncia que varias divisiones de tropas del Gobierno Chang Can Chec han llegado a Chian Foau.

Además tres divisiones han salido de Chang Chu y témesese se produzcan choques entre chinos y japoneses que avanzan hacia el Norte.

Los japoneses trasladan fuerzas de la Manchuria y Corea para Tien Tsin.

Tokio.—El portavoz del Ministerio de la Guerra ha declarado que el Ejército japonés no ha intervenido en el saqueo del Consulado soviético de Tien Tsin, saqueo que ha sido realizado por fascistas rusos, cuyos nombres conocen las autoridades japonesas.

Contra las campañas falsas

París.—La prensa francesa comenta estos días la desfachatez de los fascistas al airear el bulo de que habían llegado voluntarios franceses a la isla de Menorca, noticia que ha sido desmentida rotundamente por el Ministerio de Negocios Extranjeros.

La nota del Ministerio con la que se sale al paso a tan burdas afirmaciones, dice así: «Varios diarios extranjeros han indicado que en el puerto de Cette habían embarcado voluntarios franceses con destino a Menorca, en el vapor español «Jaime II» y que en otros dos vapores, el «Vicente La Roda» y el «Ciudad de Reus», habían embarcado en el puerto de Marsella otros contingentes con el mismo destino.

Estas imputaciones que son hijas de una campaña sistemática contra Francia, carecen de todo fundamento. El vapor «Jaime II» no ha visitado el puerto de Cette desde hace muchísimo tiempo. Y los otros dos mercantes españoles que se citan, estuvieron en Marsella, pero uno marchó de dicho puerto el 8 de Julio y el otro el 28 del mismo mes. Ni uno ni otro llevaban ningún voluntario a bordo, como pueden atestiguarlo las muchas personas que presenciaron su partida.»

Comentarios en Londres al acercamiento Londres-Roma

París.—El corresponsal en Londres del «Petit Parisien» publica en dicho periódico:

«En los círculos políticos de White Hall se subraya que los esfuerzos que se concentran actualmente para mejorar la atmósfera anglo italiana, no implican en modo alguno, la menor divergencia de la colaboración entre Londres y París.»

Por su parte, el corresponsal de «Le Matin» en Londres comunica a su periódico:

«Se ha llegado a afirmar que Inglaterra estaría dispuesta a reconocer el Imperio de Abisinia si Italia se comprometiera a renunciar a las Baleares.»

Estamos en condiciones de anunciar que en la actualidad el Gobierno británico no ha adoptado iniciativa alguna en este aspecto y que estos asertos son prematuros.»

Una nueva campaña de la prensa alemana contra Checoeslovaquia

Berlín.—En una nota la agencia oficiosa alemana D. N. B. protesta contra las razones dadas por la prensa checoeslovaca con motivo de la campaña de la prensa nazi, considerando injuriosas para Alemania.

Por su parte, la prensa nazi vuelve a hacer idéntica campaña contra Checoeslovaquia como las realizadas últimamente.

El Gobierno español se dirigirá a la S. de N.

Londres.—Noticias de Valencia indican que el Gobierno tiene intención de dirigirse a la Sociedad de Naciones pidiendo que en la reunión que ha de celebrar el citado organismo en Septiembre próximo, se adopten sanciones contra los países totalitarios que contra toda razón y derecho, han invadido prácticamente España.